



MINISTERIO
DE CIENCIA,
INNOVACIÓN Y
UNIVERSIDADES

INSTITUTO DE SALUD CARLOS III

Área de Comunicación y Divulgación

El ISCIII y Esclerosis Múltiple España colaboran para impulsar la investigación sobre esta enfermedad

- El director del Instituto de Salud Carlos III (ISCIII), **Cristóbal Belda**, y la presidenta de la Asociación Esclerosis Múltiple España (EME), **Ana Torredemer**, han firmado un **Protocolo General de Actuación para realizar acciones conjuntas que fomenten mejoras en investigación, prevención, proceso asistencial y divulgación científica sobre esta enfermedad neurodegenerativa.**

24 de noviembre de 2023. El Instituto de Salud Carlos III (ISCIII) y la Asociación Esclerosis Múltiple España (EME) han firmado un Protocolo General de Actuación que establece un marco común de colaboración entre ambas partes, con el objetivo de desarrollar de manera conjunta iniciativas para impulsar la investigación biomédica y sociosanitaria. Este convenio marco podrá desarrollarse en el futuro con posibles convenios que concreten estas iniciativas conjuntas.

El Protocolo General de Actuación está firmado por el director del ISCIII, **Cristóbal Belda**, y por la presidenta de la Asociación Esclerosis Múltiple España, **Ana Torredemer**. Con la firma, el ISCIII sigue consolidando uno de sus principales objetivos, trabajar directamente con representantes de pacientes y con personas afectadas, garantizando una labor colaborativa en el reto de proteger la salud de las personas a través de la ciencia.

Ambas partes se han reunido esta semana en el ISCIII para sentar las bases de la colaboración y comenzar la planificación de acciones conjuntas, una labor que estará coordinada por una Comisión Mixta de Colaboración de carácter paritario integrada por cuatro personas, dos del Instituto y dos de la asociación. En la reunión

han estado, por parte del ISCIII, el director del Instituto, Cristóbal Belda; Rosario Perona, profesora de investigación y miembro de la Unidad de Apoyo a Dirección (UAD), y José María Antequera, investigador de la Escuela Nacional de Sanidad (ENS) y también parte de la UAD. Por parte de Esclerosis Múltiple España, su presidenta, Ana Torredemer Marcet, y su directora, Beatriz Martínez de la Cruz.

Entre las posibles iniciativas para desarrollar este convenio marco están la consecución de proyectos destinados a la promoción de la salud y la prevención en el marco de la esclerosis múltiple, la mejora asistencial de personas afectadas y la investigación sobre la aparición y desarrollo de esta enfermedad neurodegenerativa. Además, ambas partes podrán trabajar en servicios de asesoramiento científico-técnico en programas de formación, sensibilización, educación y divulgación científica en materia de esclerosis múltiple, entre otras posibilidades que la Comisión Mixta de Colaboración explorará en reuniones periódicas.

Cristóbal Belda, señala que la firma de este convenio marco “está en la línea del interés y compromiso del Instituto por el impulso a la investigación en enfermedades neurodegenerativas como la esclerosis múltiple, que tienen protagonismo en nuestra labor de investigación propia y en nuestro cometido como agencia financiadora mediante la Acción Estratégica en Salud”. El director del ISCIII considera fundamental “seguir avanzando en iniciativas como esta, que nos permiten trabajar con representantes de pacientes, porque es imprescindible que las personas afectadas y sus familiares formen parte de todos los procesos de investigación en salud”.

Por su parte, la presidenta de la Asociación Esclerosis Múltiple España, ha apuntado: “La apuesta de EME por la investigación para acercarnos a la solución definitiva de la Esclerosis Múltiple es muy clara. Esta colaboración estratégica con un organismo como el ISCIII es un paso de gigante para lograr la mejor calidad de vida posible de las personas afectadas por la enfermedad”.



Rosario Perona, profesora de investigación y miembro de la Unidad de Apoyo a Dirección (UAD) del ISCIII; Ana Torredemer Marcet, presidenta de Esclerosis Múltiple España (EME); Cristóbal Belda, director del Instituto; José María Antequera, investigador de la Escuela Nacional de Sanidad (ENS) y también parte de la UAD, y Beatriz Martínez de la Cruz, directora de EME, en la Biblioteca del ISCIII tras la firma del convenio marco.